



ARTESANAS DE PUERTO IBÁÑEZ PROTAGONIZARON ENCUENTRO CULTURAL CON TEJEDORAS MAPUCHES

Río Ibáñez, 08 de octubre del 2024. Un enriquecedor intercambio cultural vivieron las integrantes del Comité de Artesanas Chewachekena de Puerto Ingeniero Ibáñez, quienes por un periodo de seis días, desde el 29 de septiembre al 04 de octubre, visitaron la localidad de Tirúa para reunirse con una destacada agrupación de tejedoras Mapuches Lavkenche, con Sello de Origen otorgado por la Unesco.

Fueron 19 mujeres emprendedoras de la región las protagonistas que disfrutaron de esta oportunidad única para conocer nuevas metodologías de elaboración y comercialización de sus productos, gracias a un proyecto denominado "Encuentro de Saberes con Asociación Indígena Relmu Witral", que postularon y se adjudicaron a través de un 8% FNDR del Gobierno Regional de Aysén.

Alba Segovia, presidente del comité, valoró enormemente el aprendizaje de esta experiencia, señalando que "aprendimos nuevos saberes, intercambiamos conocimientos y mejoramos nuestras técnicas para teñir la lana de forma ecológica. También conocimos sobre comercio justo, porque tienen más de 25 años en esto y cuentan hasta con su propia tienda de ventas".

Mirta Pillancari, socia y secretaria de la agrupación de Río Ibáñez, rescató la excelente convivencia que sostuvieron ambas organizaciones durante este intercambio. "Siempre estuvimos abiertas a enseñarnos lo que ellas manejan. También nos mostraron cómo podemos cuidar el medioambiente porque muchas veces destruimos nuestro entorno por desconocimiento", argumentó.

Aprovechando aún más este encuentro, las integrantes de las Artesanas Chewachekena fueron invitadas por una mujer indígena local para profundizar sobre mecanismos de producción de tejidos y, por supuesto, interiorizarse aún más respecto a distintos aspectos de la cultura Mapuche.

- *El intercambio de saberes duró cerca de seis días, enfocados en aprender nuevas técnicas de producción, teñido ecológico de lana y comercio justo.*

